



館山だより

大田区立館山さざなみ学校

校長 松岡 勇三

〒294-0223

千葉県館山市洲宮 768-117

TEL 0470-28-1811

FAX 0470-28-1812

tateyamasazanami-es2

@ota-school.ed.jp

館山での体験学習

校長 松岡 勇三

7月に入り、暑い日が続いています。熱中症の危険を知らせる暑さ指数が「危険」を示す日が続くこともありました。1学期の様々な活動を振り返ってみます。5月には、地域の稲作農家の川口さんの協力のもと、田植えをさせていただきました。足を泥の中に入れ、バランスを取り苦労しながら、苗を植えました。普段食べているお米を作ることの大変さを学びました。

また、6月には、毎年お世話になっている近くの農家の安西さんの畑に行き、トウモロコシの収穫をさせていただきました。甘くておいしいトウモロコシ（味来、糖度15から18）を味わいながら、収穫までの工夫や苦労について質問をし、多くのことを学びました。

5年生は、移動教室で大房岬に行きました。磯遊びや大自然のハイキングを通して生き物を見つけたり、自然の美しさを感じたりすることができました。これらの活動を通して、教室や本だけでは学べない多くのことが実感として分かったと思います。

いよいよ明日からは、御家族と過ごす楽しい夏休みを迎えます。普段会えない人との交流もできればと思います。そして、館山さざなみ学校で学んだ生活リズムや食事・運動の習慣を夏休みも継続できるように頑張ってもらいたいと願っています。

水泳学習

体育主任

今年の水泳は、厳しい暑さの日があり、より一層「安心・安全」に気を付けた学習になりました。

水泳が始まる前に、養護のA先生から、「暑熱順化」についての話がありました。暑熱順化とは、体が暑さに慣れていくということです。体温を調節するために、人は汗をかいて熱を逃がしています。プールの中では、暑くても汗をかいていることに気付かず、熱中症や脱水症状になる危険があることをみんなで確認をしました。そのため、休憩時間には、こども同士でお茶を飲もうと声を掛け合う姿もよく見られました。

厳しい暑さの中でも、こどもたちは「さざなみは魔法のプール」を合言葉に、自分のめあてに向かって、泳ぎました。プールカードにも、今日のがんばりと、次回めあてを書き、一回一回の授業を大切にしていきました。泳力が同じくらいの仲間ですぐにグループと、担当の先生と、切磋琢磨し練習をしたことで、泳ぎが上手になり、笑顔が溢れました。

また海水浴では、波左間海岸に行きました。児童の中には、初めて海に行く児童もいました。みんなで海に入り、波に揺られたり、海水を掛け合ったりと、館山でしかできない貴重な経験になりました。御家庭でも、プール・海水浴の思い出を、お子様から沢山聞いていただけると幸いです。

大房移動教室



5年担任

6月19日～20日、5年生5人で「大房岬自然の家」へ移動教室に行ってきました。少人数ならではのチームワークで、どの活動でも笑顔にあふれた2日間となりました。

初日は、地図を片手に自然の中を歩きまわるウォークラリーから、活動がスタート。道に迷いながらも、みんなで力を合わせてチェックポイントを見つけることができました。午後は、波打ち際に貝やカニを探したり、岩場をのぞいたりする磯遊び。自然の中の生き物たちに夢中になり、あっという間に時間が過ぎていきました。

夜は、火を囲んで歌ったり踊ったりするキャンドルファイヤー。先生方と友達と一緒にゲームをして盛り上がりました。そして、ドキドキのナイトハイクへ。暗い中を懐中電灯の光だけを頼りに歩きながら、自然の音や空気を五感で感じる貴重な体験となりました。

2日目は、みんなで協力してカレー作り。野菜を切ったり、火をおこしたり、ご飯を炊いたりするなどそれぞれが自分の役割をしっかりと果たしました。完成したカレーは格別のおいしさでした。

大自然の中で、「協力すること」、「自分で考えて行動すること」の大切さをたくさん学んだ移動教室。5人の絆も、ぐっと深まりました。

海水浴の思い出

| | | | |
|--|--|--|--|
| <p>初めて海に行って、水をかけあったり、泳いだりして、たくさん遊べてとても楽しかったです。また、みんなで海に行きたいです。</p> <p>3年 A</p> | <p>私の海水浴の思い出は、みんなでマリンボードに乗ったことです。みんなで水をかけ合ったり、波に流されたりして楽しかったです。</p> <p>4年 B</p> | <p>僕が海水浴で楽しかったことは、マリンボードで波を乗り越えたり、波に落とされたりしたことです。友達とみんなで盛り上がりまして楽しかったです。</p> <p>4年 C</p> | <p>たくさん波がきて、マリンボードが揺れたのが面白かったです。特に、マリンボードにみんなと乗れたことが楽しかったです。</p> <p>5年 D</p> |
| <p>私が1番楽しかったのは、マリンボードにのったことです。理由は、みんなとボードにのってゆれたのが楽しかったからです。</p> <p>5年 E</p> | <p>家族以外の人と海に入るのは初めてだったので、みんなと入ることができて楽しかったです。マリンボードにのって、海賊になった気分でした。</p> <p>5年 F</p> | <p>マリンボードにのって、波がきてゆれて、みんなで落ちたり、またボードにのったりしたのが楽しかったです。</p> <p>5年 G</p> | <p>私が海水浴で1番楽しかったことは、マリンボードで波にのったことです。みんなと仲良くなれたのが楽しかったです。</p> <p>5年 H</p> |
| <p>ぼくは、海で遊ぶのが楽しかったです。なぜかという、みんなで海水をかけあったのが楽しかったです。また行きたいと思います。</p> <p>6年 I</p> | <p>マリンボードで、回ったり波に乗ったりして楽しかったです。他にも、最初の水慣れで、波に流されそうになったけど楽しかったです。</p> <p>6年 J</p> | <p>私は、色々な生き物を見たり、波で遊んだりするのが楽しかったです。海藻や鳥を見たり波に乗ったり、とても楽しかったです。</p> <p>6年 K</p> | <p>ぼくは、マリンボードにみんなで乗ったり、波に飛び込んだりして遊びました。みんなと遊んで楽しかったです。海が気持ちよかったです。</p> <p>6年 L</p> |

今年の海水浴で楽しかったことは、友達と一緒に海の中で座って流されたことです。波が来て流されると海を感じていい気持ちでした。

6年 M



8月の行事予定

31日(日)帰校日・授業日、始業式、SC来校

9月の行事予定

- 1日(月)全校朝会、身体計測
- 2日(火)自立活動(帰省の振り返り)、全員サッカー
- 3日(水)クラブ、SC来校
- 4日(木)ALT来校
- 8日(月)全校朝会、安全指導
- 9日(火)自立活動(ランチ)、全員サッカー
- 10日(水)SC来校
- 11日(木)ALT来校、理科校外学習(6年)、避難訓練(舎)
- 13日(土)東京ベーシックドリル、委員会、クラブ
- 15日(月)敬老の日、授業日、全校朝会
- 16日(火)体重測定(3・5年)、全員サッカー
移動図書館「わかしお号」
- 17日(水)SC来校、体重測定(4・6年)、
- 18日(木)ALT来校、自立活動(帰省に向けて)
- 19日(金)校内研究授業(全学年)
- 20日(土)授業日・帰省日、道徳授業地区公開講座、給食試食会
- 28日(日)授業日・帰校日、SC来校、自立活動(帰省の振り返り)
- 29日(月)全校朝会
- 30日(火)移動図書館「わかしお号」、全員サッカー

